

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 SIMPULAN**

Berdasarkan penjabaran hasil penelitian pada bab IV mengenai hal hal yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Maka dalam bab V ini peneliti akan menyajikann simpulan dari hasil kajian yang dilaksanakan dalam penelitian mengenai “Pengaruh Tingkat karakter kepedulian Sosial Masyarakat terhadap Mitigasi Bencana Banjir di Jalan Pagarsih Kota Bandung”. Adapun simpulan yang peneliti sajikan dalam bab ini berdasarkan pada data dan pembahasan yang telah peneliti paparkan pada bab hasil penelitian untuk menjadi sebuah bentuk karya tulis skripsi.

Dalam bab V ini selain simpulan, peneliti juga membuat implikasi dan rekomendasi yang ditujukan kepada pihak-pihak terkait dalam penelitian ini dan juga untuk peneliti sendiri. Dengan dibuatnya rekomendasi oleh peneliti diharapkan dapat membangun untuk adanya perubahan dan perbaikan bagi pihak-pihak terkait serta bagi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk mengkaji lebih lanjut terkait penelitian ini. Adapun pada bagian ini simpulan yang didapatkan dipaparkarkan ke dalam dua simpulan yaitu simpulan umum dan simpulan khusus

##### **5.1.1 SIMPULAN UMUM**

Terdapat pengaruh yang signifikan antara karakter kepedulian sosial masyarakat dalam mitigasi bencana banjir di jalan Pagarsih Kota Bandung. Hal ini dilandasi oleh beberapa faktor yang menunjukkan bahwa tingkat karakter kepedulian sosial masyarakat yang memberikan pengaruh besar dalam pelaksanaan mitigasi bencana banjir di lokasi penelitian sebagai daerah yang terdampak langsung oleh masalah banjir yang rutin terjadi. Hal ini dapat dilihat dari bagaimana tingkat koordinasi, partisipasi di masyarakat yang masih rendah khususnya terhadap hal-hal yang berkaitan erat dengan mitigasi bencana banjir, sehingga membuat beberapa anggota masyarakatnya masih tergolong minim pengetahuan dan informasi akan hal tersebut. Fasilitas serta peraturan pemerintah yang telah diadakan dalam penyelesaian masalah ini belum bisa berjalan efektif akibat sikap individualisme dan pemikiran egosentris yang belum bisa dihilangkan di kalangan masyarakat. Sehingga memprakarsai untuk perlu diadakannya tindakan khusus untuk membuat masyarakat sadar akan kepedulian sosial dalam mitigasi bencana banjir yang merupakan permasalahan krusial yang dekat dengan dirinya sendiri. Hal-hal yang telah dipaparkan diatas memberikan pengaruh yang signifikan terhadap

tingkat karakter kepedulian sosial dalam mitigasi bencana banjir di jalan pagarsh Kota Bandung.

### **5.1.2 SIMPULAN KHUSUS**

Kondisi masyarakat kelurahan Cibadak yang cenderung memiliki antusiasme yang masih kurang jika diajak untuk membahas permasalahan yang krusial meskipun menyangkut langsung pada diri dan lingkungan mereka sendiri, namun dalam hal lain interaksi sosial yang ada diantara mereka cukup terjalin dengan baik. Informasi penting terkait bencana banjir yang sering merendam kawasan jalan pagarsih di beberapa RW masih tidak tersampaikan dengan baik. Sehingga kawasan yang berada dalam cakupan RW tersebut menjadi salah satu daerah dengan intensitas banjir paling parah dibandingkan dengan kawasan lainnya di jalan pagarsih.

Adapun aktifitas partisipasi yang terjadi di kalangan warga masyarakat Kelurahan Cibadak bisa dilihat dari aktifitas masyarakat dalam membantu masyarakat lain, aktifitas membersihkan lingkungan pasca banjir yang mengalami banyak kerusakan maupun tercemarnya daerah sekitar dengan sampah dan sisa-sisa banjir, serta aktifitas kerjasama membersihkan lingkungan sekitar yang berupa sarana kemasyarakatan, rumah ibadah dan daerah sekitar sungai Citepus dengan status rawan terjadinya peluapan akibat sampah dan penyempitan kawasan sungai. Namun dalam hal ini belum cukup mampu untuk menggerakkan seluruh lapisan masyarakat untuk bisa tergabung dalam kegiatan tersebut.

Menanggapi hal ini diperlukan upaya tepat untuk memberikan kesadaran kepada masyarakat akan pentingnya karakter kepedulian sosial dalam mitigasi bencana banjir di jalan Pagarsih. Upaya tepat yang perlu dilakukan dalam meningkatkan hal ini adalah dengan proses teknis yang sesuai sebagai usaha memberikan kesempatan serta wewenang kepada masyarakat agar mereka mampu memecahkan masalah yang ada di lingkungan tempat tinggalnya sendiri, khususnya dalam penanganan masalah banjir yang rutin merendam pemukiman tempat tinggal masyarakat Pagarsih. Upaya pemberian kesempatan dengan wewenang yang lebih luas ini dianggap sesuai dengan kondisi masyarakat yang memang sudah seharusnya dilibatkan langsung dalam pemecahan masalah ini.

### **5.2 IMPLIKASI**

Penelitian ini membahas mengenai tingkat karakter kepedulian masyarakat dalam mitigasi bencana banjir di Jalan Pagarsih Kota Bandung. Dalam hal ini menunjukkan hasil bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara karakter kepedulian sosial dalam mitigasi bencana banjir. Dalam upaya pemecahan masalah ini semua proses yang dilakukan

diselaraskan sebagai upaya promosi kegiatan pembelajaran serta upaya untuk meningkatkan potensi sumber daya manusia di daerah terdampak banjir untuk bisa aktif berpartisipasi, memegang andil, memegang kewenangan penuh dalam segala proses pengambilan keputusan dan peraturan sehingga bisa mengalokasikan fasilitas dan sumber daya yang ada dalam upaya pemecahan masalah banjir yang terjadi di daerah jalan Pagarsih Kota Bandung. Dalam membangun kepedulian sosial serta mengikis sikap individualisme antar masyarakat Kelurahan Cibadak sudah seharusnya dilakukan beberapa tindakan partisipasi secara langsung bagi masyarakat yang didasarkan kepada mekanisme dan aktifitas masyarakat. Upaya ini diharapkan mampu memberikan efek signifikan bagi penyelesaian masalah banjir di kawasan jalan Pagarsih jika dibandingkan hanya dengan mengandalkan kebijakan sektoral dan sentralistik serta pembangunan fasilitas oleh pemerintah sebagai upaya pemecahan masalah banjir di Jalan Pagarsih.

### **5.3 REKOMENDASI**

Dalam sebuah penelitian dari mulai latar belakang, hasil dan pembahasan hingga simpulan yang telah dipaparkan sebelumnya, maka setiap penelitian senantiasa mampu memberikan manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan, lembaga dan instansi serta beberapa pihak yang terkait dalam penelitian ini untuk diberikan rekomendasi yang sekiranya dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang terlibat.

#### **5.3.1 Masyarakat**

Masyarakat yang ditujukan disini khususnya adalah masyarakat Kelurahan Cibadak, Kecamatan Astana Anyar, Kota Bandung. Masyarakat sejatinya adalah sekumpulan manusia dalam suatu lingkungan tertentu dan memiliki tujuan bersama yang harus dibangun atas dasar kebersamaan dan kesepahaman diantara mereka. Sudah seharusnya manusia yang hidup bersama dan saling berintraksi hidup dengan rasa peduli yang tinggi antara satu sama lain dan peka terhadap kondisi dan fenomena yang terjadi di sekitar tempat tinggalnya. Maka daripada itu peningkatan karakter kepedulian sosial masyarakat dalam mitigasi bencana banjir dapat dimulai dengan memperhatikan kondisi tempat tinggal yang minim resapan air, aktif melakukan koordinasi dengan tetangga sekitar dan pihak yang berwenang, bekerja sama dalam organisasi untuk mencapai kemasalahatan bersama serta turun tangan untuk berpartisipasi langsung dalam pemecahan masalah yang ada di sekitarnya.

### **5.3.2 Pemerintah**

Dalam hal ini pemerintah Kota Bandung, sebagai pihak yang berwenang untuk meningkatkan kesadaran sosial masyarakatnya terkait mitigasi bencana di daerah-daerah yang terhitung padat dan memiliki perkembangan yang cukup pesat Sehingga dampak buruk dari bencana alam yang mungkin akan terjadi dapat segera dicegah ataupun di minimalisir dengan memberikan upaya yang tepat baik dalam pengadaan fasilitas maupun pembuatan kebijakan yang harus disesuaikan dengan karakteristik masyarakat yang berbeda agar tepat sasaran dan upaya yang dilakukan mencapai tujuan yang efektif dan efisien

### **5.3.3 Prodi Pendidikan IPS FPIPS UPI Bandung**

Prodi Pendidikan IPS FPIPS UPI Bandung diharapkan mampu menjadi fasilitator tempat tumbuhnya ilmu pengetahuan yang memberikan peran aktif dalam membentuk karakter kepedulian sosial dalam diri masyarakat yang semakin hari kian menipis. Sehingga dalam hal ini peran perguruan tinggi yang kongkret dalam memberikan pemahaman yang spesifik kepada mahasiswa untuk kemudian dapat di implementasikan di masyarakat dan menguatkan hasil penelitian yang dilakukan agar nantinya mampu memberikan partisipasi nyata bagi kemajuan bangsa dan negara dengan memberikan materi pembelajaran yang luas serta mendalam pada pembelajaran dalam rumpun ilmu sosial yang menekankan pada pemahaman dan peningkatan karakter kepedulian sosial di kalangan mahasiswa maupun masyarakat luas.

### **5.3.4 Peneliti lain**

Penelitian selanjutnya, peneliti berharap untuk peneliti lain melaksanakan penelitian dengan permasalahan yang sama untuk bisa menyempurnakan penelitian ini dalam berbagai aspek. Memfokuskan hal hal yang berkaitan dengan pengkajian tingkat karakter kepedulian sosial di masyarakat dalam mitigasi bencana banjir di berbagai daerah di Kota Bandung dan Kota Besar lainnya agar selanjutnya mampu mewujudkan Indonesia sebagai negara yang rayatnya memiliki tingkat karakter kepedulian sosial yang tinggi sehingga menciptakan rasa aman, damai dan tentram.